

ENTREVISTA / FRANCISCO CAÑIZARES / PORTAVOZ DEL EQUIPO DE GOBIERNO Y CONCEJAL DE URBANISMO

Francisco Cañizares (Ciudad Real, 1971) se enfrenta a su tercera legislatura en el Ayuntamiento de Ciudad Real consciente de la delicada situación económica general y particular de la región y la ciudad. A juicio

de este abogado de profesión, los primeros años serán muy austeros, priorizando los servicios sociales que se prestan. Pero no todo es malo y apunta dos cuestiones a favor del Ayuntamiento: el cambio político

en el Gobierno regional y un equipo municipal con nuevos rostros, de altísimo nivel; gente valiente que ha querido implicarse en política para cambiar las cosas conocedor de los graves problemas de la ciudad.

OLIVA CARRETERO
CIUDAD REAL

Pregunta.- ¿Cómo se presenta la legislatura para el Ayuntamiento?

Respuesta.- Hay dos situaciones clave. Por un lado, la crisis, más agravada en nuestra región por la deuda, el déficit y el desempleo, y eso, a un ayuntamiento como el de Ciudad Real también le repercute aunque, dentro de la tónica general municipal, estamos algo mejor que la media. Esta situación va a lastrar los primeros años para acometer los proyectos más ambiciosos de la legislatura. Van a ser años de austeridad, de recortes, de mucha eficiencia y eficacia en el gasto, y de priorizar actuaciones que tengan un interés social o productivo muy claro. Por otro lado, el mandato estará marcado por la ilusión tras el cambio en Castilla-La Mancha, que nos hace albergar esperanzas de que las cosas pueden cambiar en la región y, particularmente, en Ciudad Real.

P.- ¿Cómo se va a llevar a la práctica la regla de hacer más con menos?

R.- En Urbanismo se van a reducir al 50% las direcciones generales, pasan de cuatro a dos, se eliminan arquitectura y obras, e infraestructuras. En Promoción Económica, desaparece el puesto de coordinador del Impefe. Por otro lado, va a haber una colaboración y coordinación con el resto de concejalías para ser lo más eficiente posible en la gestión de los escasos recursos.

P.- ¿Se ha calculado el ahorro que supondrían los primeros recortes?

R.- Sé que la Concejalía de Hacienda está haciendo un estudio. Tenemos en cartera una reunión de todas las concejalías con el edil de Hacienda que nos va a dar las pautas definitivas. Ya se ha dado el mensaje de maximizar los recursos, pero la cuantificación económica lo comentará el edil de Hacienda, primero en grupo y luego individualmente. También se están dando los primeros pasos de los presupuestos de 2012, con reducción de deuda. Lo que tenemos claro es que lo importante son los servicios sociales; otras cosas como festejos, protocolo, libre disposición se van a reducir de manera sustancial.

P.- ¿Y lo de la auditoría externa que ha pedido IU?

R.- El interventor y el secretario fiscalizan la labor del equipo de Gobierno. Son funcionarios

“LA SITUACIÓN ES DELICADA, PERO LA MOSTRAMOS TAL CUAL ES”



Cañizares, en la parte noble del mercado municipal

ELENA ROSA

nacionales que no dependen del ayuntamiento, son autónomos. La situación del Ayuntamiento es delicada, pero la que mostramos es la que es, aquí no hay facturas metidas en cajones. Aquí factura que entra, entra por el registro y se contabiliza automáticamente. Creo que es intentar sacar los pies del tiesto antes de poder ver los papeles.

P.- La deuda pendiente de la Junta, ¿se va a reclamar, cómo y cuándo?

R.- Por supuesto que pediremos que nos paguen los casi cinco millones de euros que nos deben. Cuando las consejerías se pongan

a funcionar, tendremos una reunión para buscar una solución a los pagos lo más pronto posible. Estamos seguros que mejoraremos ahora sustancialmente las posibilidades de cobro respecto a las que hace unos días teníamos con el Gobierno regional saliente.

P.- En las propuestas electorales se habla de tres parkings subterráneos, ¿donde irán, se incluye el del Torreón?

R.- Sí. Esperemos que consigamos atraer estos cuatro años la inversión privada necesaria para acometerlos. En El Torreón, el problema es la financiación. El

▶ “El POM, para este mandato”

P.- ¿Cómo se va a plantear la gestión de la Concejalía de Urbanismo teniendo en cuenta que la prioridad van a ser los servicios sociales?

R.- La vocación de Urbanismo será intentar favorecer aquellas iniciativas inversoras que supongan un desarrollo económico de la ciudad. Estamos en la fase de nueva redacción del POM con la incorporación de un gran número de alegaciones presentadas por colectivos y ciudadanos, que daremos a conocer en breves fechas, y también se continuará con la tramitación administrativa con la Junta, esperando que sea lo más ágil posible para que se pueda aprobar en este mandato.

P.- ¿También habrá una revisión catastral?

R.- Por ley toca hacer una revisión catastral, pues la situación actual es de hace más de 10 años. En Ciudad Real se dan situaciones extrañas, tributando a precio de rústico suelo urbano, como en la zona del hospital. No quiere decir que el incremento del suelo repercute en lo que la gente va a pagar, pues hemos dicho que se va a bajar el gravamen del IBI, pero sí va a servir para regularizar una situación extraña.

resto de los parkings irán en la plaza del Trillo y en las proximidades del Museo del Quijote, pe-

ro podría haber otras ubicaciones, ya hemos hablado con alguna empresa que está interesada y vamos a ir tanteando las necesidades de la ciudad.

P.- ¿Y qué intención se plantean en materia de peatonalización, ampliar la zona?

R.- Más que una ampliación, habrá una mejora. Se han instalado cámaras en las zonas de acceso peatonales, y en los próximos meses se deberá poner en práctica un mejor funcionamiento de estas áreas. Los ciudadanos están conformes con las zonas peatonales, pero no se utilizan correctamente, porque no se respetan los horarios, los aparcamientos, la carga y descarga... y queremos mejorarlo.

P.- Habla de buenas relaciones con la Junta, pero ¿cómo espera que sean las relaciones con la Diputación provincial?

R.- Esperemos que la Diputación cambie un poco de criterio. Pide que se haga el palacio de congresos pero no hace nada. La Junta dijo que iba a poner dinero, el Ayuntamiento los terrenos y la Diputación decía que se lo hiciesen. Creo que es un síntoma más del berrinche del presidente de la Diputación al no salir su proyecto de Miguelturra, si se hacía en Miguelturra, lo hacía, pero en Ciudad Real no. No parece serio. El palacio de congresos estará en el polígono de Sepes, pero éste va retrasado; no termina de arrancar. Pero la asignatura pendiente del palacio es que la Diputación se involucre y ponga lo que estaba dispuesta a poner en Miguelturra.

P.- ¿Cree que hay intencionalidad política en no desarrollar el polígono de Sepes por parte de la Administración central?

R.- Sinceramente, no. A diferencia de la Diputación, en este caso hay un momento crítico de las cuentas del Estado.

P.- Finalmente, ¿qué pasará con las subvenciones de vecinos?

R.- Hay que ser muy claro. No nos parece que en esta situación estemos para anticipar dinero para fiestas, máxime cuando son de asociaciones de vecinos. Hay barrios de la ciudad históricos que tienen una arraigada tradición de fiestas, como Santiago, Larache o Los Ángeles, y luego hay otras fiestas que son de asociaciones de vecinos. El Ayuntamiento tiene otras prioridades. Les pido a las AAVV que la responsabilidad que nos piden a nosotros, se la apliquen también ellos. □